

# 長生園 3 千万円不明金事件は、まだ終わっていません！

## 不当な逮捕から21年。 西岡廣子さんは、無実です。

### 真相究明と、裁判のやり直しを求めています。

#### ●事件の経過

長生園不明金事件は、1999年3月社会福祉法人長生園で6年間に588件約3千万円ものショートステイの利用者負担金が不明になっている事が発覚した事件です。長生園は4月、担当事務職員だった西岡廣子さんに休職命令を出しました。西岡さんは5月、京都府高齢者福祉課に調査を要請しました。長生園は7月、西岡さんに諭旨退職を通告、8月に3千万円横領容疑で告訴しました。警察は、西岡廣子さんを11月10日逮捕しました。警察での過酷な取り調べを経て12月に起訴され、2000年1月から裁判が始まりました。

裁判の結果、西岡廣子さんの無実の主張は認められず、1件98,880円を横領したとして懲役1年執行猶予4年の有罪判決が2005年6月に最高裁で確定してしまいました。

#### ●謀略・えん罪事件に裁判所が加担

この判決では、犯行日時、場所が特定されず、犯行に至る動機も語られていません。西岡さんが横領した直接の証拠もなく、目撃者もありません。西岡さんの無実の訴えには耳を貸さず有罪にしたのです。

事件の本質は、長生園・園部警察・検察庁が一体となって、長生園内部の不祥事を隠すために仕組んだ謀略・えん罪事件に裁判所が手を貸したもので、西岡廣子さんは無実です。私たちは、裁判のやり直しをぜひとも実現したいと考えています。

#### ●長生園と監督官庁である 京都府の責任は重大です

私たちは、裁判を通じて西岡廣子さんが着服・横領したと認められなかった多額の不明金について、長生園自身が内部調査を徹底して行き真相を明らかにする責任があり、京都府はこのことをしっかり指導監督すべきであったと考えています。

#### ●京都府の指導監査は 事件発覚から9か月後の12月

私たちは昨年3月、府民簡易監査制度を活用して「監査調書」を作成、長生園3千万円不明金事件に関わって、京都府の業務執行上の問題点を8点にわたり詳細に指摘し監査を求めました。8月に「府民簡易監査結果について」が届きましたが、その内容は全く期待はずれのものでした。



国道9号線宮町交差点でのアピール行動（2020年1月25日）

しかし、この府民簡易監査申立てに際し監査室の資料提供要請もあり、裁判資料を精査する中で、京都府の指導監査は事件発覚から9か月たった1999年12月、それも西岡さんが逮捕拘留され起訴された12月1日にやっと実施された事を示す一連の書類を発見したのです。

この指導監査報告書に添付された「行方不明金の状況」京都府地域福祉・援護課 高齢化対策課（2000年1月付）には、「特定の職員に、事務処理全般を任せきりにしたため」、「今回の監査結果では、以外の職員が、一連の不祥事に関与している事実は確認できなかった」などの記述もありました。

#### ●面談・話し合いを一切拒否する 京都府の態度は許せません

私たちは昨年11月、過去の情報公開請求によって入手した一連の公文書、2000年1月作成の指導監査報告書から浮かび上がる一連の事実をもとに、京都府の対応上の問題を5点にわたって指摘しこれらの事実について、「現在の担当者としてどう受け止めるのかを聞かせていただきたい」と記した書面を送りました。

健康福祉部の担当者からは12月になって、「公文書が存在しない」、「裁判で審理が尽くされている」として「面談を行ったとしても主張が平行線になることが予想されるため、お断りする」との回答がメールで届きました。

府民が京都府の行政に疑問をもち面談を求めているのですから、過去の問題であっても現在の担当者として丁寧な説明を行い理解と納得を得るようにするのが最低限の仕事ではないでしょうか。「面談お断り」の態度は許されません。

# 無実の罪を着せられた私は、本当につらいです。 無実の人を罪に陥(おとし)れた人には、 一生良心の呵責がついて回ります。

か しゃく

私は無実です！——西岡廣子

2016年以来、京都府の対応について担当者と面談を重ねてきました。昨年3月に府民簡易監査を申し立てましたが、8月に届いた結果は一步も前に進まず期待はずれでした。

再度、担当者に面談を求めましたが「主張が平行線になることが予想される」として拒否されました。こんな態度が許されるのでしょうか？

八方ふさがりの中、3月31日、湖東記念病院事件の再審無罪判決が出て、西山美香さんの満面の笑みに救われました。自分のことのように嬉しく、えん罪に苦しんでいる多くの人々に希望を与えてくれる判決でした。失われた年月は戻ってこないけれど、これから幸せな生活を取り戻してほしいと心から思います。



府民簡易監査を考える講演会で訴える西岡さん(2019年11月9日)

## 私たちは、これからも粘り強く運動を続けていきます

毎月、10日前後には園部町内を、宣伝車で宣伝しています。

全国のえん罪被害者と連帯し「無実の人々を救う全国いっせい宣伝行動」(5月)と、不当に逮捕された11月は、早朝JR園部駅頭で宣伝・ピラ配布を行います。また毎年11月には講演会などのイベントを開いています。

「関西えん罪事件連絡会」(たんぼぼの会)、「再審・えん罪事件全国連絡会」に参加して、関西・全国のえん罪被害者とともにたたかっています。

### ●「長生園不明金事件の真相を究明する会」のホームページを立ち上げました

ピラと音の宣伝以外にこの事件のことを広く知って



南丹市役所前での宣伝行動(2020年3月6日)

頂くために、今般インターネットのホームページを立ち上げました。アドレスは、<http://www.eonet.ne.jp/~choseienhumei/> です。ぜひご覧ください。

「長生園」「真相」の2つの言葉で  検索 !!

### ●この「ピラ」に対するご意見をお聞かせください

私たちは毎年一回、この「ピラ」をつくり新聞折り込みなどでお届けしています。今年で8年目になります。長生園不明金事件に関する事や、「ピラ」をお読みいただいている感想やご意見をぜひお聞かせください。末尾に事務局直通電話やメールアドレスを掲載しています。

### 「会」からのお願いです

- 南丹市を中心に宣伝・訪問・調査活動を行い、真相究明と再審請求をめざしています。私たちの運動に、ご理解とご協力をお願いします。
- 新たな証拠・証人を捜しています。この事件に関する情報をお寄せ下さい。
- 「長生園不明金事件の真相を究明する会」にお入りください。  
会費は年間10千円で、時々のお知らせなどを載せたニュース「真相究明」を送ります。  
連絡を頂ければ「入会申込書」を送ります。

## 長生園不明金事件の真相を究明する会

● 2020年5月発行 ●

連絡先 〒622-0015 南丹市園部町木崎町上ヲサ29-3 船井地方労働組合協議会気付 電話 0771-62-1611  
事務局直通090-1132-8823(山岡) 【Eメール】[choseienfumeikin@gmail.com](mailto:choseienfumeikin@gmail.com)